### EN BREVE

# Premio a la empresa Textia en Terrasa

### **CON AYUDA DE IZARRA**

\*\* La firma Textia ha recibido los Premios Muncunill a la Innovación, otorgados por el ayuntamiento de Terrassa, en el marco del plenario de la Red Innpulso. Se trata de unos galardones impulsados con el objetivo de acercar la innovación a la ciudadanía desde todas sus vertientes y en reconocimiento al trabajo de aquellas

personas, entidades, empresas o proyectos que apuestan por la innovación como modelo integral. La Fundación Izarra junto con Tecnalia ayudó a crear la firma Textia Innovative Solutions y subvencionó ésta en sus inicios. Textia es una empresa que desarrolla y comercializa soluciones basadas en Varstiff, una tecnología de materiales innovadores patentada que proporciona un textil inteligente, capaz de infinitos estados variables y reversibles de flexibilidad y rigidez según el vacío aplicado.



# El Hogar de Pasialeku organiza un viaje

### A BENIDORM

:: La Junta Directiva del Hogar del Jubilado de Ermua anuncia que organiza un viaje a Benidorm del próximo 4 al 18 de mayo. El precio del viaje es de 550 euros por persona (en pensión completa).Las personas que quieran una habitación individual pagarán un suplemento. La inscripción deberá realizarse antes del próximo 14 de marzo en el Hogar de Pasialeku.

# El Consejo de la Infancia de Ermua se prepara para la Semana de la Movilidad

Son 12 niños y niñas, de 7 a 9 años, que tratarán de aportar su visión a este programa dirigido a toda la población

# :: AINHOA LASUEN

EIBAR. El segundo Consejo de la Infancia del Ayuntamiento de Ermua diseñará el programa de actividades de la Semana Europea de la Movilidad. Este es el reto que ha planteado la alcaldía municipal para este ejercicio 2019 a los niños y niñas que participan de este consejo local

La pasada semana volvió a reunirse el órgano asesor más joven del municipio, que en su primer encuentro conoció los instrumentos que tenía a su alcance y su lugar de trabajo y a partir de ahora deberá abordar el reto de conseguir un programa de actividades atractivo para la semana local de la movilidad.

La población infantil que compone el consejo se reunió la pasada semana con el alcalde, Juan Carlos Abascal, y con los directores de las áreas de Ciudad y Seguridad Ciudadana, David Henares y Carmelo Careaga. En compañía de las dinami-



Consejeras y consejeros de tamaño 'metro veinte' participan en un encuentro. :: ERMUA.ES

zadoras, Jone e Irati, los seis niños y seis niñas de entre 7 y 9 años que conforman el Consejo de la Infancia presentaron sus propuestas a los responsables municipales para ajustar las expectativas y valorar su via-

Este segundo Consejo de la Infancia finalizará su trayectoria en mayo, cuando presente la propues-

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

ta del programa definitivo para la Semana Europea de la Movilidad a la Alcaldía.

El Consejo de la Infancia cuenta con el apoyo de los cinco centros educativos de Primaria del municipio tras la buena experiencia del año pasado en su primera edición.

El proyecto permite promover las competencias de participación ciudadana y trabajo en equipo desde la infancia, a la vez que los niños y niñas se sienten representados por el Ayuntamiento.

Por otro lado, la iniciativa permite al municipio integrar la visión y el parámetro de la infancia en su de-

Se trata, por lo tanto, de un proyecto para transformar la ciudad des-

de el parámetro del 'metro veinte'. Se trata de cambiar la mirada o bajar la vista hasta la altura de un niño o niña para no perder de vista a ninguna persona del municipio.

Esta es una forma directa y significativa de participación infantil, y es además un proceso de aprendizaje para los responsables políticos en la comprensión y la relación con la diversidad.

# Primera experiencia

El pasado año se vivió en la villa la primera experiencia de este consejo. La población infantil participante se reunió durante 7 sesiones, una por mes, y al final de curso plantearon sus propuestas a los responsables municipales.

El año pasado plantearon mejoras en diferentes zonas del municipio tales como la plaza Cardenal Orbe, el Centro Cívico Miguel de Unamuno o la plaza de la Forja.

Su principal objetivo era reflexionar sobre la plaza Cardenal Orbe. El Consejo propuso instalar más árboles, papeleras y columpios o pintar el tejado del quiosco de colores dependiendo de cada estación o al menos dar vida a esta estructura que, eso sí, creían se debía mantener, puesto que se trata de un lugar que utilizan para el juego. También propusieron pintar líneas en la plaza para resaltar los lugares de juego, instalar carteles de jugar respetando y asesoraron sobre los juegos infantiles que se deberán instalar en un futuro en La Forja, entre otras actuaciones.

## TELÉFONOS DE INTERÉS

# URGENCIAS

SOS DEIAK DYA 943 464 622 HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800 Ambulatorio de Eibar 943 032 500 Ambulatorio de Eibar (Torrekua)943 032 650 Ambulatorio de Ermua 943 032 630

# POLICÍA MUNICIPAL

Eibar Ermua ERTZAINTZA

## Eibar 943 531 700

**BOMBEROS** Toda la provincia

## TRANSPORTES

Euskotren Pesa Eibai Bizkaibus

## TAXIS

Eibar Ermua 943 203 071 y 943 201 325 943 170 396

# **AYUNTAMIENTOS**

Eibar (Centralita) 943 708 400 Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía

# CARTELERA DE CINE

## FIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2 No hay sesión

FRMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n No hay sesión

# COMUNICACIONES

AUTOBUSES

# EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 77.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

## SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\*

cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.
\*Llegada a Ermua

# EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

# BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora

# EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

# VITORIA-FIRAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

## FIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

# PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

## ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

Laborables: 6.30, 8.30,11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30 Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

## ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50,11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50 Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

# **EIBAR-HOSPITAL MENDARO**

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

# **HOSPITAL MENDARO-EIBAR**

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

## TRENES

## **BILBAO-EIBAR**

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

## EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

# **ERMUA-BILBAO**

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19

# SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

## **EIBAR-SAN SEBASTIÁN**

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

# FARMACIAS

# EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxeberria, 4).

De 9.00 a 22.00: Ibarrondo (Zehar Kale, 2k).

# EIBAR-ERMUA)

Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).



El tema elegido de este año es la ermita de San Roke de Deba. # SALEGI

# El Ayuntamiento y la Fundación Cárdenas buscan las mejores historias sobre San Roke

Han convocado una nueva edicion del concurso literario en el que se deben presentar obras de menos de 100 palabras

El plazo para entregar los trabajos se cerrará el 17 de marzo a las 14.00 horas

## **\*\* ANDER SALEGI**

DEBA. Un año más, el Ayuntamiento local, junto con la colaboración de la Fundación Cárdenas, ha organizado la quinta edición del concurso literario y las bases para este concurso ya están publicadas. La peculiaridad de este certamen es que los trabajos que se presenten no podrán superar las cien palabras, así que los escritores deberán adecuarse a este espacio establecido y resumir sus

El concurso está abierto a la participación de todos los ciudadanos que quieran presentarse. El tema siempre tiene que ver con algún lugar relacionado con la localidad en la anterior edición el tema elegido fue el viejo puente que une Deba y Mutriku, y en esta edición, los trabajos se deberán centrar en la ermita de San Roke de Deba, su historia, paisaje, o cualquier información relacionado directa o indirectamente con ella. Las obras se dividirán en dos modalidades, dando la opcion a escribir en euskera o en castellano, y compitiendo por separado cada



Imagen del santo. :: SALEGI

En ambas modalidades, la extensión será de un máximo de 100 palabras y habrá un ganador que se llevara un premio de 500 euros, mientras que el segundo clasificado recibirá 200 euros como recompensa por su trabajo, se repartirá dicho pre-

mio por cada modalidad. Todas las obras premiadas quedarán en posesión del Ayuntamiento y la Fundación Cárdenas, así como los derechos de reproducción y difusión de los mismos, señalando siempre el nombre del autor.

Las personas interesadas en participar, aún tienen tiempo para pensar o desarrollar las ideas que tengan en mente, debido a que el plazo de entrega es antes de las 14.00 horas del 17 de marzo de este año. Los escritos habrá que presentarlos en la Oficina de Turismo en soporte de papel o digital, en un sobre cerrado y con seudónimo. Dentro y junto al trabajo, deberá incluir otro sobre más pequeño, cerrado, en cuya portada aparezca también el pseudónimo y dentro los datos del autor: nombre, apellidos, edad, teléfono y dirección, así como el correo electrónico si lo tuviera. El jurado estará compuesto por las personas que designe la concejala de Cultura del Ayuntamiento del municipio, y su fallo será inapelable.

Los trabajos deberán ser originales e inéditos. En caso de infringir lo anterior, el participante será plenamente responsable de todo tipo de daños y reclamaciones, quedando los organizadores y patrocinadores libres de toda culpa y responsa**ONDARROA** 

# Finaliza el asfaltado de la calle Nasa, aunque se abrirá el 11 de marzo

Es la arteria principal para el tráfico ubano que lleva cerrada desde hace varias semanas

ONDARROA. El asfaltado de la calle Nasa Kalea se ha realizado a lo largo de los últimos días, aunque la calle no se podrá abrir al tráfico hasta el 11 de marzo. Este importante paso para vehículos y peatones lleva cerrado varias semanas. Así el servicio de autobuses urbano ha tenido que buscar vías alternativas de paso. Para los peatones no hay problema, una vez que las dos aceras del tramo permanecen operativas.

Los trabajos suponen una inversión de 62.100 euros. La partida forma parte de las inversiones fijadas por el Consistorio para el pasado ejercicio con un presupuesto global cercano a los 520.000 euros y en el que también se incluyen otras intervenciones como las fachadas de los locales municipales de Kanttoipe y la urbanización de la nueva acera de Txori Erreka.

Esta actuación venía siendo solicitada por las personas residentes como por las que regentan los establecimientos comerciales de Nasa Kalea en pleno casco viejo.

# **Goleada del Aurrera**

El Aurrera se mantiene firme y nuevamente goleó al Galdako por 4-0, con goles, por partida doble, de Iraitz y Eñaut Gorosabel. Los de Zaldupe han ganado confianza en esta segunda vuelta en donde han obtenido cinco victorias seguidas. De inicio se vio la superioridad rojilla, pese a que el partido se afrontaba con las bajas de Lejardi y Jon Gabi. Los de Ondarroa no dieron opción al Galdakao y volvió a demostrarse la evolución de la plantilla, en donde destaca en los últimos partidos el acierto de cara a la portería contraria con ocho goles en dos partidos. Y la entrada de los nuevos fichajes ha hecho que el equipo gane en calidad. Por su parte, los veteranos del Aurrera ganaron 7-2 al Aretxabaleta.

# Ermua inicia el Carnaval con el gallo y el oso como protagonistas

**K. ITURRAGAGOITIA** 

ERMUA. Pasado mañana, Jueves Gordo será el chupinazo de salidaque abrirá el programa oficial de las carnavales. Esta jornada especial está dedicada a los escolares y al popular juego del gallo. Tras ese arranque, el Viernes 'flaco' o de carnaval viviremos otra tradición popular de con 'el Día del Oso', organizado conjuntamente por los colegios Anaitasuna ikastola, Eskolabarri, euskaltegi municipal y Kaltxango AEK, Txindurri y Euskal Birusa. Organización que cuenta con el apoyo de Laboral Kutxa y de nuestro ayuntamiento.

La novedad este año es que el pasacalles partirá de la fuente de Santiago tras encontrase allí con el oso, en lugar de la plaza Cardenal Orbe. La iniciativa alcanza su trigésima edición desde que se recuperará hace tres décadas. El grupo Txindurri danzará los tradicionales bailes del Carnaval. Por ello, de cara a realzar la actividad la organización pide a los ermutarras que acudan disfrazados con los atuendos típicos.

El pasacalles recorrerá las calles del caso urbano al son de la música que interpretarán los acordeonistas de la Escuela de Música Al-



Hartza Eguna. :: ITURRIAGAGOITIA

boka con composiciones populares como el baile de Lantz, los 7 saltos, el hipopótamo, etc... y concluirá en la plaza Cardenal Orbe, lugar en el que la organización repartirá 300 bocadillos de chorizo entre las personas participantes. La edición se espera multitudinaria, pues esa antigua tradición está muy recuperada y vigente.

Al igual que en el pasado año, el Oso visitará por la mañana los colegios de Eskolabarri y seguidamente Anaitasuna Ikastola.

# Génova quiere que Beatriz Fanjul releve a Barreda en el Congreso

La secretaria general de Nuevas Generaciones defiende la autocrítica en el PP vasco

JOSEAN IZARRA BILBAO La dirección del PP ya se ha puesto en marcha para confeccionar las listas provinciales de cara a las elecciones generales del próximo día 28 de abril y una de las apuestas del equipo de Pablo Casado es Beatriz Alvárez Fanjul que encabezará la plancha en Bizkaia en sustitución de Leopoldo Barreda. Fanjul mantiene un discurso autocrítico con la estrategia seguida por el PP en Euskadi y enfatiza el legado de Gregorio Ordóñez como referente. Fanjul, además, fue una de las primeras voces del PP que se posicionó a favor de Pablo Casado cuando el hoy presidente del partido anunció su candidatura en la batalla interna por la sucesión en la que participaron Soraya Saénz de Santamaría y María Dolores de Cospedal.

Génova defiende la apuesta por Fanjul y, según fuentes del PP vasco, intenta consensuar con el equipo de Alfonso Alonso y Amaya Fernández el resto de la listas al Congreso que se presentarán en las elecciones generales del próximo 28 de abril. La irrupción de Fanjul supondría relegar al veterano Leopoldo Barreda que ostenta responsabilidades políticas desde 1987 cuando fue elegido juntero en Bizkaia para posteriormente continuar su trayectoria en el Parlamento Vasco donde fue el portavoz del grupo (1990-2011) y en el Congreso de los Diputados. Barreda, además, fue secretario general de Alianza Popular de Bizkaia entre 1985 a 1990 para después ser el presidente del Partido Popular de Bizkaia hasta 2004.

En la actualidad, Barreda es diputado en el Congreso, es portavoz de la comisión de Reglamento y participa también en cinco comisiones más de la Cámara Baja. El político vizcaíno fue uno de los apoyos con los que contó Ma-



Ignacio Cosidó, Bea Fanjul, Pablo Casado, Javier Maroto y el concejal Fernando Lecumberri, en Ermua. EL MUNDO

ría Dolores de Cospedal en el proceso de relevo en la dirección del PP aunque no tuvo un excesivo protagonismo público. Barreda, además, formó parte de la dirección del PP de Bizkaia junto a Antón Damborenea y Nerea Llanos hasta que Raquel González alcanzó la presidencia del partido en junio de 2017.

La dirección del PP de Bizkaia también se había planteado el relevo de Leopoldo Barreda e incluso se habían barajado nombres como el de la ex portavoz en Juntas Generales Esther Martínez y el del ex concejal en Elorrio Carlos García.

Fanjul forma parte de la dirección de Nuevas Generaciones en el País Vasco que preside el alavés Aitor González. Sin experiencia política previa, Fanjul fue uno de los primeros apoyos de Casado cuando irrumpió en la carrera a dos por la sucesión de Rajoy entre Soraya Saénz de Santamaría y María Dolores de Cospedal. La buena sintonía entre Fanjul y el ahora presidente del PP quedó patente en el acto de Casado en Ermua el pasado mes junio cuando iniciaba la campaña de las primarias por la presidencia de su partido.

Fanjul llamó la atención el pasado mes de febrero durante una intervención en la Escuela de Nuevas Generaciones de Galicia celebrada en Orense con una inesperada autocrítica hacia el PP vasco. «¿Cómo está San Sebastián ahora? ¿Cómo está el PP en San Sebastián? También hay que hacer un poco de autocrítica», señaló cuando fue preguntada por Gregorio Ordóñez. Pero Fanjul añadió: «Igual es porque antes teníamos un mensaje claro, teníamos determinación y teníamos unos objetivos». La apuesta de Génova para encabezar la lista del PP por Bizkaia defendió el perfil de Ordóñez porque «no era políticamente correcto, levantaba muchas ampollas, ser al típico político que te está metiendo el dedo en el ojo, que decía grandes verdades y que conseguía que la gente se sintiera identificada con él». Unas declaraciones que no pasaron desapercibidas ni en la dirección del PP en Madrid ni en el País Vasco aunque las interpretaciones sobre las mismas no coincidan totalmente.

De hecho, la dirección del PP conoce la pretensión de un reducido grupo de militantes en Gipuzkoa con un posicionamiento crítico respecto al liderazgo de Borja Sémper que temen un nuevo descenso electoral el 28-A. El PP de Gi-

puzkoa baraja varias alternativas como candidatos de cara a las generales aunque prácticamente da por descartado conseguir un diputado porque el PSE-EE que logró el último escaño de los 6 de este Territorio le aventajó por más de 17.000 votos. Sin embargo, este grupo crítico con hilo directo con

# AZPIROZ ABANDONA **EL PP TRAS 41 AÑOS**

El ex presidente del PP vasco, presidente de Gipuzkoa y ex diputado José Eugenio Azpiroz entregó el pasado mes de enero su carnet de militante del PP tras 41 afiliado. «No soy socialdemócrata y me costó dar el paso de entregar mi carné sobre todo por mis compañeros», explicó Azpiroz que hasta las elecciones de diciembre de 2015 fue diputado en el Congreso. Azpiroz, un político de profundas convicciones religiosas, se desmarcó de la reforma de la ley del aborto auspiciada por el PP por considerar que no cumplía lo recogido en el programa electoral del partido. Tres diputados más del PP también se desmarcaron de la modificación impulsada por Mariano Rajoy.

Madrid esperará a las elecciones municipales y forales del 26 de mayo donde Sémper concurre como candidato a la Alcaldía de San Se-

El PP vasco, además, se encuentra a la espera de que Pablo Casado y Javier Maroto, vicesecretario de Organización del PP, tomen una decisión sobre si el ex alcalde de Vitoria vuelve a ser el cabeza de lista por Álava o refuerza la candidatura de los populares en Madrid. Maroto no es sólo uno de los dirigentes más cercanos al presidente del PP sino que coordina la doble campaña electoral en la que su partido afronta el reto de obtener un buen resultado en el Congreso para liderar un gobierno alternativo al de Sánchez y crecer en representación autonómica y local un mes más tarde.

